

22-2-33

BUTALMAPU

Junta General de Caciques

Región del Butahuillimapu

Fundada el 8 de Septiembre de 1793

Intervención del Sr. Antonio Alcañuz Canquill, Cacique Junta General de Caciques.

Con todo respeto a Su Excelencia el Presidente de la República, a las autoridades y sociedad chilena en general:

Butahuillimapu es el territorio que habitamos los mapuche-huilliches desde Valdivia -por el norte- a Chiloé, por el sur. Es una Región actualmente disminuida por los innumerables atropellos, discriminación y marginalidad desde la misma conquista. Sin embargo, hoy nos mantenemos unidos y organizados, representados por nuestros lonkos y caciques en la estructura social más antigua que ha mantenido el Pueblo Huilliche.

"Un mapuche sin tierra no es un mapuche", a partir de esta premisa el Pueblo mapuche-huilliche de las provincias de Valdivia, Osorno y Chiloé, se presentan para exigir las reivindicaciones de un pueblo que a través de su historia ha vivido victorias y derrotas. De la enseñanza que han dejado estas experiencias, se levantó un Pueblo que mira alentador y que lucha en el presente por el derecho a la tierra que como mapuches nos pertenece.

Junta General de Caciques:

Por tiempos inmemoriales, se ha establecido en la región denominada Butahuillimapu, territorio habitado por nuestros antepasados desde las provincias de Valdivia, Osorno, Llanquihue y Chiloé, la organización denominada Junta General de Caciques con asiento de su directiva principal en la provincia del Chauracaví -hoy Osorno-

Esta organización socio-cultural huilliche, tiene como objetivos o principios generales los siguientes:

Preservar la estructura social y cultural de las comunidades, la defensa de su patrimonio y las tradiciones, el mejoramiento de las condiciones económicas, la efectiva participación en el proceso de desarrollo del propio contexto y el acceso a los legítimos derechos que garanticen la real propiedad de la tierra y de los demás recursos naturales y productivos, en mejorar condiciones de derechos por una doble legitimidad de existencia que le da el ser nativo de las tierras de los antepasados.

Impulsar la capacitación y la autocapacitación permanente de los comuneros en las diversas actividades que le son inherentes a su cotidiano vivir, con perspectivas al propio desarrollo del mapuche-campesino en todos sus aspectos.

BUTALMAPU

Junta General de Caciques

Región del Butahuillimapu

Fundada el 8 de Septiembre de 1793

Organizar y realizar congresos, conferencias, eventos culturales, históricos o cualquier otra actividad en la cual se estudie, se exponga o se plantee las necesidades o expresiones del quehacer común de los mapuches.

La Junta General de Caciques tiene incorporada a la mujer mapuche al movimiento mapuche-huilliche, porque ha estado colaborando desde tiempos inmemoriales aunque silenciosa y a veces marginada han reforzado a las comunidades y participado de las luchas -sus logros y fracasos- del cacicado.

Logros de la Junta de Caciques:

La Junta General de Caciques se ha incorporado a la Organización Mundial como es el Consejo Indio de Sud-América: C.I.S.A. En la reunión de la tercera asamblea en el Centro Vacacional Huempani, el domingo 28 de junio de 1987, con la asistencia de 9 países presentes: Argentina, Chile, Venezuela, Bolivia, Colombia, Paraguay, Ecuador, Perú, Surinam. En esta reunión se reconoce a la Junta General de Cacique como organización máxima del Pueblo Huilliche y sus caciques.

En la V Asamblea del Consejo Mundial de Pueblos Indios, realizado en Lima, Perú, fecha 11 de julio de 1987, la Junta General de Caciques se inscribe a esta organización mundial, representado por el Cacique Mayor.

La Junta de Caciques exige al Gobierno que la nueva Ley que se está legislando sea favorable para nuestro Pueblo Mapuche Huilliche y pide que la tramitación se agilice para que a la brevedad comiencen a resolverse los problemas que nos afectan.

También que los juicios y remates no sigan adelante, que no se efectue ningún desalojo a las comunidades huilliches de San Juan de la Costa.

Excelentísimo señor Presidente, junto con expresarle nuestra confianza en que sabrá escuchar nuestras peticiones, le doy las gracias por su visita en nombre de la Junta General de Caciques y de todos los mapuche-huilliches del Butahuillimapu

Muchas Gracias...